



Definidos

Los duelos de Play In de la NBA arrancan mañana. **CANCHA 14**

ESTE



OESTE



1-0

PUMAS LEÓN

José Luis Ramírez

PUNTOS DE ORO

Pumas derrotó al León y llegó a 23 puntos con los que escaló a la novena posición para mantenerse en zona de Play In. **CANCHA**



Xabi Alonso

LUNES 15 / ABRIL / 2024 CIUDAD DE MÉXICO

60 PÁGINAS, AÑO XXXI NÚMERO 11,058 \$ 30.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O



HISTÓRICO TÍTULO

En Alemania, el Bayer Leverkusen se coronó campeón de la Bundesliga por primera vez en su historia y puso fin a la hegemonía de 11 títulos seguidos del Bayern Múnich. **CANCHA 6**

Critican G7 y ONU ataques; EU pinta raya

REFORMA / STAFF

Líderes de los países del G7 y la ONU condenaron el ataque de Irán a Israel, y abogaron por el cese inmediato de hostilidades en la región.

“Con sus acciones, Irán dio un paso más hacia la desestabilización de la región y corre el riesgo de provocar una escalada regional incontrolable. Esto debe evitarse”, manifestaron, en una declaración conjunta, los líderes de Italia, Alemania, Reino Unido, Estados Unidos, Japón, Alemania y Canadá.

El Secretario General de la ONU, António Guterres, pidió a todas las partes involucradas que ejerzan la máxima moderación. “Ni la región ni el mundo pueden permitirse otra guerra”, planteó.

El Presidente de EU, Joe Biden, anunció que no apoyará una contraofensiva a Teherán si el Primer Ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, decide tomar represalias.

John Kirby, portavoz de seguridad nacional de la Casa Blanca, reveló que el mandatario estadounidense dejó “muy claro” al Premier israelí “que tenemos que pensar cuidadosa y estratégicamente” sobre los riesgos de que el conflicto se extienda.



Caída en el sur



Estado del helicóptero que se desplomó ayer en Avenida Aztecas.

MUEREN 3 EN AV. IMÁN POR HELICOPTERAZO

ELTHON GARCÍA

Tres personas murieron en un helicóptero privado que se desplomó ayer en Avenida Aztecas y del Imán, al sur de la Ciudad de México, en la Alcaldía Coyoacán.

Pablo Vázquez, titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, confirmó que las personas fallecidas fueron el piloto, identificado como Armando Cervantes, y dos pasajeros.

Cervantes tenía licencia de piloto comercial vigente al 24 de enero de 2025 y constancia de aptitud psicofísica para volar hasta el 19 de julio de 2024, informó ayer la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes.

“Lo vi cuando ya estaba aquí cerca, pero algunos compañeros se dieron cuenta desde antes que empezara a caer”, dijo Arturo, vendedor de un tianguis en Av. del Imán.

“Dicen que primero se fue hacia La Cantera y ya luego regresó”, agregó.

Autoridades informaron que el Bell Textron 206B con matrícula XA-PIP, era de uso comercial y que posiblemente presentó un “paro de motor” durante el vuelo.

La aeronave se fue en picada y quedó dentro de un predio usado como encierro de camiones de la Ruta 111, en la esquina con Delfín Madrigal.

Le habrían entregado 2.6 mdp

Investigan a Vargas ‘moches’ por basura

LA RUTA DEL DINERO

Las empresas que sin concurso de por medio obtuvieron 12 contratos para recolección de basura en Huixquilucan, hicieron transferencias a una empresa del ex Alcalde:



Triangulan recursos firmas beneficiadas con contratos hacia candidato a Senado

REFORMA / STAFF

El ex Alcalde de Huixquilucan, actual diputado local y candidato del PAN al Senado, Enrique Vargas del Villar, está bajo investigación por recibir 2.6 millones de pesos en “moches” por otorgar 12 contratos de recolección de basura.

El dinero lo recibió a través de una triangulación en la que una empresa y una persona física beneficiadas con los contratos transfirieron parte de los recursos obtenidos a otra compañía que, a su vez, pagó al aspirante blanquiazul.

El “moche” también llegó a Pablo Fernández de Cevallos González, ex Secretario del Ayuntamiento, quien recibió 1.9 millones de pesos, y a Julio César Zepeda Montoya, director de Servicios Públicos y Urbanos, quien obtuvo 2.3 millones de pesos.

Conforme documentos que son parte de la indagatoria administrativa, durante las gestiones de Vargas (2016-2021) y de su esposa Romina Contreras (de 2022 a la fecha), el Ayuntamiento de Huixquilucan ha firmado 12 contratos por un total de 193 millones de pesos con Grupo Contadero y Pablo Granada Tinajero para recolectar la basura del municipio.

Del dinero que recibieron el Grupo Contadero y Granada Tinajero, le transfirieron 8.8 millones de pesos a Productions JEF, una empresa que a su vez repartió 6.8 millones

entre Vargas del Villar y sus dos colaboradores.

Los recursos recibidos por Productions JEF en 2021 y 2022 provienen únicamente de los dos proveedores del Ayuntamiento.

En ese mismo lapso, Vargas y sus subordinados fueron los destinatarios de casi el 90 por ciento de los montos recibidos por la empresa.

Productions JEF fue creada en 2005 por José Luis Exiga Falcón, contador personal de Vargas, y desde 2021 fue utilizada para hacer la triangulación de los recursos.

Fernández de Cevallos González es el secretario técnico del Grupo Parlamentario del PAN en el Congreso del Edomex que es presidido por Vargas y, además, funge como administrador único de JEF desde abril de 2021.

Zepeda sigue trabajando bajo las órdenes de Romina Contreras en Huixquilucan y fue el responsable de firmar al menos 9 de los 12 contratos.

El propio Vargas reconoció en sus declaraciones patrimoniales haber recibido en 2021 y 2022 pagos de Productions JEF. Los ingresos están declarados por actividad industrial, comercial y/o empresarial.

Pero omite señalar que la empresa recibió dinero de beneficiados con contratos de Huixquilucan.

Anoche, Enrique Vargas afirmó que las acusaciones de “moches” son una campaña política en su contra.

Dijo que el Jurisdicción de la Fiscalía estatal, Alfonso Silva Sánchez, le notificó que, hasta marzo, el expediente no había sido enviado a investigación en esa instancia.

Urgen al INE facilitar voto en el extranjero

JORGE RICARDO Y PEDRO SÁNCHEZ

Las candidatas y el candidato a la Presidencia urgieron al INE a facilitar el voto desde el extranjero, después de la exclusión del listado nominal de casi 40 mil mexicanos que residen fuera del País.

Coincidieron en que el proceso implementado por el INE para registrar a votantes que viven en el extranjero

fue complicado desde un inicio.

“Desde antes lo dijimos, que es demasiado tortuoso el proceso para que se pueda votar desde el extranjero. No solamente tienen que tener su credencial de elector, sino que además tienen que inscribirse y recibir la aprobación”, consideró Claudia Sheinbaum, candidata de Morena-PT-PVEM.



EL RECLAMO

Xóchitl Gálvez, candidata de PAN-PRI-PRD, consideró que la mayoría de esos 40 mil posibles votantes son simpatizantes de su candidatura.

“La verdad es que se pasa el INE, de por sí fue complicado darse de alta y, ahora que lo hicieron, le quieren negar el registro a 40 mil personas”, reprochó.

Para Jorge Álvarez Má-

nez, de Movimiento Ciudadano, negar ese registro es regatear un derecho, aunque consideró que no sólo es problema del INE, sino de los diseños legales que se han construido en el País.

El INE, en tanto, reiteró que las personas que fueron notificadas pueden solicitar una rectificación de datos a más tardar el 5 de mayo para ser considerados en el listado nominal.

ARREMETE Y FESTEJA

Eugenio Hernández, ex Gobernador priista de Tamaulipas y candidato a Senador por el Verde, destrozó un cráneo de res, en aparente referencia al panista Francisco García Cabeza de Vaca.



1 “¿Qué es esto?”, preguntó Hernández a simpatizantes en Xicoténcatl, Tamps.

2 “¡Cabeza de Vacal”, le contestaron y el candidato macheteó el cráneo de res.

3 Después, enterró el machete en el cráneo ya destrozado.

4 Finalmente, Hernández celebró el acto con los brazos al aire y sonriendo.

DA EUGENIO MACHETAZOS A UNA CABEZA DE VACA

MAURO DE LA FUENTE

TAMAULIPAS.- El ex priista Eugenio Hernández Flores, ahora candidato a senador por el PVEM en alianza con Morena, soltó ayer machetazos contra una cabeza de res en un mercado del municipio de Xicoténcatl, Tamaulipas.

“¿Qué es esto? ¿Qué es?”

“¿Qué es?”, preguntaba con insistencia y risas el también ex Gobernador a locatarios y simpatizantes en el lugar.

Hasta que se aseguró que le respondieran a gritos que era “Cabeza de Vacal”, comenzó a dar machetazos contra el cráneo que estaba listo en una mesa de madera y luego levantó ambos brazos.

El panista Francisco García Cabeza de Vaca lo sucedió en la Gubernatura, que hoy ya está en manos de Morena.

Xicoténcatl es de los pocos municipios de Tamaulipas gobernado por el PAN, donde los hermanos César y Vicente Verástegui Ostos tienen el control político de la zona.

Hernández fue detenido en 2017, a los pocos meses de que Cabeza de Vaca asumió como Gobernador.

En agosto pasado un Juez le concedió continuar su proceso en libertad y ahora busca una senaduría, con la que obtendría fuero.



DEBATE ADENTRO; GOLPES AFUERA

Militantes de MC y Morena se confrontaron a golpes mientras debatían sus candidaturas en Tlaquepaque.

PÁGINA 15



610972000016